



*Club Convaincre du Rhône*

# **Assemblée Générale du Club Convaincre du 13 Juin 2024**



*Club Convaincre du Rhône*

# Ce que nous voulons défendre

## Notre définition des 5 piliers de la gauche

**Démocratie:**

**Revenus issus du travail plus que de la rente et du capital**

**Solidarité avec les plus faibles**

**Europe car la France ne peut rester seule**

**Planète**



*Club Convaincre du Rhône*

## Les objectifs du Club Convaincre définis en février

- **Accéder à un public d'actifs (via le PPV, les universités...)**
- **Aider à ce que la Gauche soit présente au deuxième tour de la présidentielle 2027**  
***Et dans les circonscriptions aux législatives de juin***

**C'est-à-dire être devant Macron 2 au premier tour de 2027 donc atteindre 25% des 32 % des voix de gauche que l'on retrouve dans les sondages et les dernières élections (donc plus des trois quarts, ce qui oblige à parler avec tous les partis et mouvements de gauche. Un savoir faire historique du Club.)**





*Club Convaincre du Rhône*

# L'activité en 2024

**13 Conférences en 2022 2023    4 conférences en 2024**

- **4 Juin 24**                      **Pacte Civique Programmes pour les élections européennes**
- **2 Mai 24**                      **Renaud Payre Quelle politique nationale du logement**
- **15 avril 24**                    **Olivier Chassignet et Christian Juyaux L'accord sur la mobilité internationale du Club Med**
- **20 Février 24**                **Olivier Piron La nécessité d'une migration économique**



*Club Convaincre du Rhône*

# **Vote des nouveaux statuts**

**Les statuts proposés sont approuvés à l'unanimité**



*Club Convaincre du Rhône*

# **Election des administrateurs**

**Les candidats sont tous élus à l'unanimité**



*Club Convaincre du Rhône*

# Les partenariats

- **Réflexion sur les partenariats: un large et riche moment d'échange, qui fait ressortir:**
- **la notion de co-construction où chacun influe sur le contenu ou la forme de la manifestation ou du document.**
- **la distinction entre**
  - **partenariat ponctuel qui s'apparente au transfert sur notre fichier de l'information d'un événement**
  - **partenariat de long terme avec des relations qui ne dépendent pas d'un événement**

**La caractéristique de notre club est d'apporter ouverture, dialogue et élaboration d'un plaidoyer dans toute manifestation ou document**



*Club Convaincre du Rhône*

# Appel du PPV : A chacun de prendre sa part

Le score historique de partis d'extrême droite aux élections européennes du 9 juin suscite la plus vive inquiétude auprès de chacune de nos organisations et de chacun.e de nous. A cela s'ajoute la périlleuse décision du Président de la République de dissoudre l'Assemblée nationale. En plus d'avoir mis de côté l'enjeu européen, elle fait peser un risque vertigineux sur notre démocratie.

Le résultat du scrutin est le symptôme d'un pays qui va mal. Au quotidien, à travers nos actions, nous voyons les épreuves abîmer la vie, nous entendons la crainte du lendemain ternir le quotidien, le manque de reconnaissance et la verticalité du pouvoir peser sur la confiance en soi, la confiance dans les autres et dans les institutions et alimenter une forme de ressentiment. C'est sur ces réalités, qui constituent l'un des moteurs de la colère qui s'exprime aujourd'hui, qu'il nous faut agir en répondant aux attentes et aux besoins réels de nos concitoyens.

Nous ne nous résignerons pas à voir des partis qui prônent le repli sur soi et le rejet de l'autre arriver au pouvoir.

D'abord parce que les conséquences de ces élections peuvent être dramatiques pour notre démocratie, nos libertés associatives et publiques, notre capacité à faire face au défi climatique, pour le maintien de nos protections sociales.

Ensuite parce que nous avons la certitude qu'une autre voie est possible. Nous en faisons chaque jour l'expérience. Depuis 5 ans, nos organisations et les centaines de milliers de personnes qui s'y engagent démontrent ensemble qu'on peut trouver des solutions pour rendre le quotidien plus juste et plus digne, pour accélérer la transition écologique sans laisser personne de côté, pour conquérir de nouveaux droits, pour renforcer le pouvoir d'agir de chaque citoyen.ne, pour préparer l'avenir.

Cet engagement est précieux, salutaire et porteur d'espoir.



*Club Convaincre du Rhône*

## Appel du PPV : A chacun de prendre sa part (2)

Dans la perspective d'élections législatives à haut risque et d'une campagne électorale réduite à peau de chagrin, nous souhaitons donner à notre engagement une nouvelle dimension, à la place qui est la nôtre.

Ces prochaines semaines, nous allons rendre visibles des initiatives, des rencontres, des rassemblements, des échanges, des espaces d'écoute organisés par la société civile organisée.

Nous appelons toutes celles et tous ceux qui souhaitent débattre, partager leur vécu, leurs inquiétudes et leurs idées à y participer.

Dans ce moment critique de possible bascule, notre responsabilité est de jouer un rôle de trait d'union entre les réalités vécues de nos concitoyens et l'action politique, laquelle est nécessaire pour répondre aux multiples défis auxquels nous sommes confrontés.

La mobilisation de chacun.e pour aller voter les 30 juin et 7 juillet et pour favoriser l'engagement partout sur les territoires est essentielle pour construire une société plus juste, plus écologique et plus démocratique.

A chacun.e de prendre sa part.

**Mis au vote : le Club Convaincre signe cet appel**



*Club Convaincre du Rhône*

# Le communiqué du Club Convaincre du mardi 11 juin (1)

Les élections de dimanche dernier étaient européennes : c'est d'abord au niveau de l'Europe qu'il faut déplorer l'impressionnante montée des extrêmes droites nationalistes et populistes qui n'acceptent pas l'évidence que notre avenir sera européen ou ne sera pas.

Au niveau français ce mouvement est particulièrement fort au point de faire craindre l'arrivée au pouvoir du RN et de ses alliés de Reconquête, voire de LR.

La défaite de la majorité présidentielle est violente, au point de faire céder Emmanuel Macron à la tentation de renverser la table en dissolvant l'Assemblée nationale. Par dépit, par calcul, mais en faisant courir au pays tous les risques.

La gauche sociale-démocrate relève la tête avec Raphaël Glucksmann, après des années noires depuis 2017, cependant que les autres partis de gauche et écologistes reculent. La gauche reste donc à environ 30 % des suffrages, mais avec un important rééquilibrage au profit des sociaux-démocrates, qui constituent près de la moitié du score global.

Le lundi 10 au soir l'ensemble des partis de gauche ont signé un accord de principe pour une candidature unique dans l'ensemble des circonscriptions pour les prochaines législatives. Nous sommes soulagés et nous en réjouissons.



Club Convaincre du Rhône

# Le communiqué du Club Convaincre du mardi 11 juin (2) **approuvé à l'unanimité**

Oui, mais à quelles conditions ?

## L'enjeu est double, contrairement à 2022 :

- **Être capable de construire une majorité de gouvernement et donc d'attirer suffisamment d'électeurs, voire de partis du centre pour contrer l'extrême droite.**
- **Être capable, après avoir dit ce qu'on fera, de faire ce qu'on aura dit.** Ce qui veut dire avoir un programme crédible. Il est temps de renouer avec la grande tradition de Michel Rocard (le parler vrai), de Jacques Delors et de Pierre Mendès France, seule condition pour redonner sa crédibilité la fonction politique et donc la démocratie...et accessoirement pour durer.

Raphaël Glücksman, interrogé lundi soir par France 2 a parfaitement énoncé les 7 conditions pour que cette union soit crédible. Nous les partageons.

**Dernier point, l'enjeu est trop vital pour le laisser entre les mains des seuls politiques : la mobilisation de la société civile est majeure, comme elle l'a été en 1936. La participation de Convaincre au Pacte du Pouvoir de Vivre nous permettra d'y trouver notre modeste place.**

Bien entendu, nous nous inscrivons dans une logique de front républicain et appellerons à voter pour les candidats Renaissance et LR en cas de duel de second tour contre le RN ou ses alliés.



*Club Convaincre du Rhône*

# Programme pour cet automne

## Quelques idées

### Local

- Industrialisation dans la Métropole
- la politique de l'eau de la Métropole,

### National

- le séminaire Mendès-France, Rocard, Delors (déjà évoqué)
- la surveillance et les libertés (cf. Amnesty International)
- les finances publiques, la dette (après et hors les avis des agences de notation et le bruit médiatique)
- l'eau dans le bassin du Rhône du Jura à la Provence et la Catalogne

### Europe et International

- l'élargissement de l'UE (Ukraine , Moldavie, Géorgie): acteurs, enjeux, conditions, ...
- la Fresque du Climat

**Merci de nous donner vos idées pour cet automne**



*Club Convaincre du Rhône*

# Notes sur les débats

## **Programme d'automne:**

**l'actualité politique (résultats des élections européennes et dissolution de l'Assemblée nationale) domine l'examen des suggestions affichées dans la présentation.**

**Le débat porte essentiellement sur la nécessité de résister à la poussée de l'extrême droite et sur la bataille de la communication où des mots d'ordre simples et "parlants" doivent être mis au point (ex: revenus du travail / rentes). Est également avancée la nécessaire adaptation de la communication à l'usage des réseaux sociaux par les jeunes.**

**De même, dans le contexte politique actuel, le communiqué du mardi 11 juin proposé par le bureau est adopté à l'unanimité des présents et représentés.**

**L'assemblée décide que le club Convaincre appellera à participer à la manifestation prévue ce dimanche 16 juin au départ de la place Jean Macé.**